

NEWSLETTER

ÉVEIL À LA CULTURE

Édition inspiration !

ÉDITO

Pour cette quatrième et dernière semaine de notre mois de mai animé, nous vous invitons à porter un regard curieux sur le monde qui nous entoure. Musées, expositions, concerts, spectacles mais aussi la Nature...

Ces expériences nourrissent notre propre sensibilité et élargissent notre horizon. En tant que professionnels de la petite enfance, ces découvertes sont de précieuses sources d'inspiration pour enrichir nos propositions aux enfants et aux familles.

S'inspirer, c'est avant tout se laisser toucher par une œuvre, une mélodie, un spectacle, un élément naturel... C'est dans cette résonance émotionnelle que naissent les idées les plus créatives et authentiques. Comment transposer cette émotion, cette inspiration, dans nos pratiques auprès des enfants, des familles et de nos collègues ?

Éveiller la créativité des tous-petits avec Henri Matisse !

Cette semaine, nous partageons avec vous une source d'inspiration qui nous a particulièrement touchés : «Les Poissons Rouges» d'Henri Matisse. À travers ses couleurs, ses formes simples, cette œuvre ouvre un champ de possibilités d'exploration avec les enfants.

Découvrez nos propositions d'ateliers inspirés par cette œuvre. Laissez-vous guider, amusez-vous et surtout, inspirez-vous de vos propres émotions, de vos propres découvertes culturelles pour offrir aux enfants un voyage artistique et sensoriel.

Bonne lecture et belle semaine à vous !

► Les ateliers qui vous sont proposés sont à titre indicatif, si une autre idée vous vient en tête, réalisez-là.

COUP DE PROJECTEUR SUR HENRI MATISSE

Figure majeure de l'art moderne, Henri Matisse est célèbre pour son utilisation audacieuse de la couleur et sa simplification des formes. Parmi ses œuvres emblématiques, «Les Poissons Rouges» captive par sa vivacité et son harmonie.

À travers cette œuvre, Matisse nous montre comment l'art peut être une source d'émerveillement et d'inspiration pour les tout-petits, les encourageant à explorer le monde qui les entoure avec curiosité et créativité.

INSPIRATION «POISSONS ROUGES»

Nous vous proposons un support avec de nombreuses propositions d'activités inspirées par l'œuvre «Les Poissons Rouges» d'Henri Matisse



[Découvrir les propositions d'activités !](#)

► Peu importe l'atelier ou les actions que vous mettez en place au sein de vos structures, **partagez-les dans les chats des différents modules Click and Learn !**

ET POUR LES TOUS-PETITS ?

QUAND L'ART DE MATISSE INSPIRE L'ESPACE DES BÉBÉS LE TEMPS D'UNE JOURNÉE...

L'œuvre de Matisse «les poissons rouges» se distingue par la vibration de la couleur. L'artiste juxtapose le rouge et le vert, deux couleurs complémentaires, c'est-à-dire opposées sur le cercle chromatique. Cette opposition crée un contraste fort qui attire immédiatement l'œil et fait ressortir le sujet principal de la composition : les poissons rouges.

Mais quel lien avec nos bébés ?

Après la vision en noir et blanc, **le rouge et le vert sont parmi les premières couleurs perçues par le bébé**. Cette sensibilité précoce peut être une véritable source d'inspiration dans nos propositions d'éveil.

Et si nous proposons, pour faire écho à l'œuvre de Matisse, un aménagement de l'espace autour de la manipulation d'objets contrastés ?

En explorant successivement des paires de couleurs complémentaires, l'environnement du bébé est simplifié et plus lisible :

- > Noir et blanc
- > Vert et rouge
- > Orange et bleu
- > Jaune et violet



LA BOÎTE À RESSOURCES

L'outil Pinterest peut être une mine d'or pour collecter et organiser vos inspirations artistiques ! Nous vous suggérons de créer des tableaux thématiques pour structurer votre veille :

- **Par artiste** : créez un tableau pour chaque artiste qui vous inspire (ex : «Matisse pour les petits», «Inspirations Frida Kahlo»).
- **Par technique** : rassemblez des idées par technique artistique (ex : «Peinture et petite enfance», «Collage créatif», «Sculpture facile»).
- **Par thème** : organisez vos inspirations par thème (ex : «La nature dans l'art», «Les émotions en couleurs», «L'art et les 5 sens»).

[Explorer le tableau Pinterest pour «Les poissons rouges» d'Henri Matisse](#)



Découvrez le **module Click and Learn** «Quand l'Art inspire»



[Je découvre le module](#)

RETOUR SUR LA SEMAINE PASSÉE AU SEIN DES STRUCTURES



“

Moment de peinture au corps ! Une expérience riche en découverte de nouvelles sensations, sur tout le corps !

D'abord intimidés... Joséphine, Alban et Lancelot se sont finalement lancés et voilà le résultat!

”

L'équipe de la micro-crèche de Péronne-en-Mélantois



“

Camille et Ernest découvrent à leur tour la Nuit Étoilée de Van Gogh. Ils étaient super impatient de venir faire l'activité et se sont bien amusés avec les balles sensorielles et le papier bulle.

Ernest a même essayé d'attraper les images projetées au mur !

”

L'équipe de la crèche de Croix